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« MIEUX VAUT PRENDRE 
LE CHANGEMENT PAR 
LA MAIN, AVANT QU’IL 
NOUS PRENNE PAR LA 
GORGE »

WINSTON CHURCHILL

               Chères Montdoriennes, Chers Montdoriens,

Après un automne estival, les premiers flocons 
permettent à notre montagne du Sancy de revêtir 
son manteau blanc.

Cela présage une bonne saison de ski et surtout de formidables 
vacances de Noël pour nos amis visiteurs et nos sociaux professionnels.

Les années défilent à la vitesse de la lumière. Mais ce mandat que 
vous m’avez confié m’émerveille toujours autant.

Vous voici en train de lire le 10ème BIM de notre mandat. Et nous 
sommes surtout en train d’écrire un tournant dans l’histoire du Mont-
Dore.
Soyons et osons le changement que nous voulons tous pour notre 
ville. Mais surtout devenons les acteurs de la "Montagne Thermale" 
tous ensemble.

Ce virage nous le préparons depuis 4 ans, car les différents 
changements sociétaux ou climatiques nous obligent à être 
modernistes, et surtout à devenir les meilleurs face à une concurrence 
de plus en plus offensive.

Que ce soit dans le domaine thermal, dans nos activités pleine nature, 
dans le bien être, ou dans les sports d’hiver, il faut constamment se 
réinventer afin de faire perdurer et vivre ce que les anciens nous ont 
laissé.
Souvent je regrette le passé, mais immédiatement je m’efforce de me 
replacer dans le présent afin de préparer le futur, qui nous promet de 
belles choses et de beaux projets.

Il est vrai que le monde actuel déteste le changement, c’est pourtant 
la seule chose qui permet à chacun de progresser.

Notre montagne auvergnate est aujourd’hui une vitrine pour les 
stations alpines qui scrutent attentivement nos activités de pleine 
nature.

Notre décalage devient de jour en jour une avance dans ce nouveau 
monde "post-Covid".

Ce qui est sûr aujourd’hui, et j’espère que vous en êtes conscients, 
c’est que nous avons la chance d’être dans un endroit aussi 
magnifique qu’est le territoire des Monts Dore.

Une aubaine, de vivre tous les jours dans cet environnement. Mais 
malheureusement, avec le temps, nous oublions parfois l’essentiel et 
la beauté des lieux.

Si vous avez des doutes, regardez autour de vous, et constatez 
l’engouement et la joie des curistes, des vacanciers qui viennent se 
soigner et séjourner chez nous.
Il est vrai que mon mandat de Maire n’est pas toujours évident, mais 
je reste persuadé que j’ai de la chance de pouvoir contribuer tous les 
jours à l’essor de mon village de cœur.

Mon mandat d’élu régional, me montre tous les jours que nous 
sommes des privilégiés de pouvoir habiter, travailler et fonder nos 
familles dans un lieu aussi magnifique.

Mais attention, tous ces éléments positifs peuvent très vite devenir 
négatifs (nous en avons eu la preuve par le passé). C’est pour cela 
que nous nous devons de rester vigilants. Notre rôle, à nous élus, 
et d’équilibrer les décisions pour replacer le curseur au bon endroit.

Je vous assure, qu’il y a parfois des décisions communes qui ne 
sont pas toujours faciles à prendre, mais je m’efforce de gérer ma 
commune en « bon père de famille ». Malheureusement, aujourd'hui 
nombreux sont les conseillers municipaux qui baissent les bras, aussi 
bien dans les majorités que dans les oppositions, au Mont-Dore 
comme ailleurs. Néanmoins, il faut garder en tête que les intérêts 
collectifs ne sont pas la somme d’intérêt individuel.

De nos jours, les fêtes de famille sont essentielles, et surtout pendant 
cette période de Noël.
Rien n’est plus beau que ces étoiles qui brillent dans les yeux de nos 
enfants.
Alors continuons de faire perdurer ces fêtes et de construire ensemble 
le futur de nos enfants.

J’en profite pour vous souhaiter à tous de bonnes fêtes de Noël. 

Bonne et Heureuse Année 2025.

Sébastien Dubourg
Maire du Mont-Dore
Conseiller Régional Auvergne Rhône-Alpes, Président de la 
Commission Montagne
Vice-président de la Communauté de Communes du Massif du Sancy
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Un nouvel élève fait sa rentrée

Titou, un berger australien de 2 ans et demi, formé en 
médiation par l’animal, est présent chaque mardi, jeudi 
et vendredi matin dans la classe de PS/CP. Il a pour 
rôle d’apaiser et soulager les angoisses éventuelles 
des élèves, diminuer le stress afin d’améliorer les 
apprentissages.
Il est également présent une fois par semaine à la 
cantine pour essayer d’instaurer un temps plus calme 
afin de prendre plaisir à manger tranquillement.
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BRÈVES
La Montdorienne, une course qui 
soutient la lutte contre le cancer 
du sein 

Un chèque de 12 873,45 € a été remis à la ligue contre 
le cancer, en présence du président de la ligue M. Hervé 
Dub et de Mme Catherine Foulhy, administratrice. 

Nous tenons à remercier et à féliciter les présidents 
des associations de la Montdorienne, de Sancy Sport 
Santé et des Boinchoux et bien sûr tous les bénévoles et 
généreux donateurs.

Le Mont-Dore se refait une beauté

Le vieux mur derrière l'Office de Tourisme a été complètement 
transformé. Il est passé entre les mains de l'artiste Keymi, 
connu pour avoir recouvert les murs de Clermont-Ferrand.

Une superbe fresque pleine de vie et de couleurs a vu 
le jour. Un grand merci à Keymi pour ce beau travail qui 
embellit notre ville.

Don de coussins pour la Ligue contre le 
cancer

À l'occasion de la manifestation Octobre Rose 2024, l'association 
montdorienne Sancy Ré-créatifs a confectionné 30 coussins en forme de 
cœur. Le mercredi 16 octobre, ils ont été offerts au Centre Jean Perrin, le 
Centre de Lutte Contre le Cancer (CLCC) de Clermont-Ferrand.

La Maison des Médecins

Au printemps 2024, les services techniques de la 
commune ont entamé les travaux de la Maison des 
Médecins. Le cabinet est ouvert depuis juillet 2024. Il se 
situe allée du Lieutenant FARMONT.

Depuis juillet 2024, les docteurs Sarah HAMMA-AMBERT, 
Vincent AMBERT-HAMMA et Guillaume BALANDREAUD, 
médecins généralistes, consultent dans des locaux 
entièrement rénovés. Ils travaillent en collaboration 
avec Madame Lucie LABAT, infirmière en santé publique, 
prévention et éducation thérapeutique du patient, de 
l'association Asalée.

Au revoir Bernard Bellot

Montdorien amoureux de sa ville et passionné de son histoire, 
Bernard Bellot vient de nous quitter. Il va beaucoup nous manquer. 
Rédacteur éclairé du Capucin Bavard pendant 26 ans, nous avions  
toujours eu grand plaisir à lire ses articles. 
Une page de l'histoire de notre commune part avec lui. Toutes nos 
condoléances à son papa, à ses sœurs et à toute sa famille. 

Des décorations de Noël pour 
récolter des fonds

Dans le cadre de son association "Recycler, créer, le but 
la santé", Thérèse Kairet a fabriqué des décorations de 
Noël au profit de la Ligue contre le cancer et d'une école 
au Bénin. 
La première édition en novembre a connu un vif 
succès avec un bénéfice de 350€. Thérèse a reconduit 
l’événement le 1er décembre et a récolté 500€.

Le Mont-Dore, une ville recherchée sur 
internet

Pendant 2 ans, le "Lab nouvelles marges" a analysé les pages 
Wikipédia des 1 600 petites villes de France pour découvrir 
l'intérêt des internautes pour les petits territoires. Avec sa  
station de ski et ses thermes, le Mont-Dore est la 5ème petite 
ville la plus recherchée sur ce géant d'internet !



6

BRÈVES

Mesurez-vous au Sancy

Le 26 juillet 2024, la société Station Lasers Systems est venue 
au Puy de Sancy pour fêter ses 40 ans. 

À cette occasion, une équipe de géologues et topographes s’est 
rendue au sommet du volcan pour le mesurer. Les dernières 
mesures remontaient à 1955. L’équipe est restée trois heures 
en haut du puy, pour récolter des résultats fiables et précis. Ces 
derniers ont été révélés mi-septembre : le Sancy culmine les 
volcans d’Auvergne avec une hauteur de 1884.82 mètres.

Le Tour de France

C'est officiel ! Le Tour de France revient au Mont-Dore. Cette année, nous 
serons pour la première fois ville d'arrivée de ce grand événement sportif. 
Le 14 juillet 2025, les cyclistes masculins termineront la dixième étape 
dans notre commune.

Cette étape 100% Puy-Dômoise au départ d’Ennezat arrivera à la station 
du Mont-Dore / Sancy après le franchissement successif des cols de 
Guéry, de la Croix-Morand et de la Croix Saint-Robert.
Il s’agit d’un événement exceptionnel pour notre commune, d’ampleur 
internationale, diffusé sur plus de 80 chaînes TV et dans près de 190 
pays. C’est une projection médiatique fantastique pour le Mont-Dore, 
le Sancy et notre département du Puy-de-Dôme.

Nous souhaitons un élan collectif de tous pour la réussite de cette 
journée. Contactez le service animation si vous souhaitez participer. 

Nous remercions le département du Puy-de-Dôme ainsi que l'ASO et 
l'équipe organisatrice du Tour de France.

Navette hivernale

La navette hivernale constitue une solution de transport 
essentielle pendant les périodes de vacances scolaires. 
Cette initiative offre des trajets quotidiens gratuits, 
permettant aux locaux et aux visiteurs de profiter pleinement 
des installations de la station. Les services de la navette 
circulent également tous les week-ends en dehors des 
vacances scolaires, en fonction des périodes d'ouverture 
de la station.

Les journées du patrimoine

Pour l'occasion, les Thermes du Mont-Dore ont ouvert leur 
porte. 
Les virées du Sancy étaient présentes avec leurs guides 
acteurs pour faire découvrir les Thermes au travers 
d'anecdotes drôles et historiques. Une activité qui a su ravir 
petits et grands. 

Un nouvel assainissement non collectif pour le Salon 
du Capucin

La mairie du Mont-Dore, dans le cadre d’une délégation de maîtrise d’ouvrage, a 
confié à la comcom du massif du Sancy, la réalisation d’une « salle multi-activités » 
au Capucin.
Cette salle regroupera les services techniques de la comcom, une salle hors 
sac ainsi que les billetteries des activités quatre saisons du Capucin : Mont-Dore 
Aventures, ski de fond, raquettes, escape game etc…
La particularité de cette installation réside dans la variation du nombre d’EH 
(équivalent habitant) suivant les saisons et les activités touristiques.
Il fallait prendre en compte ces spécificités dans le choix de la filière.
En accord avec le bureau d’études et le SIVOM de la Haute Dordogne, c’est la filière 
TRICEL qui a été retenue. C’est donc un « filtre compact » qui permettra de traiter 
les effluents du restaurant et de la salle multi-activités.
Les travaux du complexe devraient se terminer mi-décembre. Le site sera ouvert au 
public pour la saison d'hiver.

Un livre qui se déroule au Mont-Dore

Revenue m’installer au Mont-Dore l’année dernière, j’entre dans une 
librairie et cherche un livre sur mon village préféré. Surprise … Il n’y en 
a aucun, me répond la libraire ! J’en ai donc écrit un.

C’est un livre illustré qui s’adresse aussi bien au jeune public qu’aux 
adultes. J’avais très envie de parler d’une époque qui n’existe plus, 
celle des maisons qui ont accueilli des milliers d’enfants pour qu’ils 
puissent bénéficier de soins thermaux. Je suis issue de la classe 
populaire, mon père était ouvrier, ma mère coiffeuse. Mes parents 
n’avaient pas beaucoup d’argent et il était très important pour moi de 
dire que sans ces maisons d’enfants, je serais probablement restée 
malade toute ma vie. J’ai fait 4 cures au Mont Dore, de 1990 à 1994. 
Les eaux thermales m’ont guérie et je voulais rendre hommage à ce 
magnifique village ainsi qu’à la Pergola, la petite maison qui nous a 
accueilli et dont je ne garde que de merveilleux souvenirs ».

Le livre est disponible dans n’importe quelle librairie partout en 
France sur simple commande et sur le site internet des éditions de la 
Flandonnière.

Un service GRATUIT accessible tous les jours 
pendant les vacances scolaires et les 

week-ends hors vacances scolaires

Suivez votre bus en temps réel avec l’application ZENBUS

No
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LES CROUZETS

LA POSTE RUE MEYNADIER

OFFICE DE TOURISME

FOCH

LES PRADETS

LA PRADE HAUTE

LES EGRAVATS

LES LONGES

LES CHOMETS

SANCY
(Pied des Pistes)

(Sauf vendredi)(Sauf vendredi)(Sauf vendredi)

DescenteDescente
obligatoireobligatoire

Descente
obligatoire

LE BURON (Rigolet Haut)
LE CAPUCIN

Le Sancy
(Pied des pistes)

Le Mont-Dore
(Ville)SKI ALPIN

Le Mont-Dore
(Ville)

Le Capucin
(Zone Nordique)

SKI DE FOND
ET RAQUETTES

zenbus
App Store Google Play

gratuitesNavettes

lemontdore.fr

Points de vente dans le Sancy :
- Le Havane / Place de la République / 63240 LE MONT DORE
- Hall de la presse / 117 boulevard Georges Clemenceau / 
63150 LA BOURBOULE

Si vous vivez dans le Sancy et que vous souhaitez une 
dédicace, vous pouvez également contacter l’auteur : 
brudine@hotmail.fr
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Un accès PMR à la mairie

Afin de faciliter l’accès aux services de la mairie pour les personnes à mobilité réduite, et dans 
l’attente de travaux plus importants sur l’accessibilité du bâtiment, nous avons créé un bureau 
d’accueil PMR au niveau de la Police Municipale.
Un visiophone permet de communiquer avec l’accueil et le personnel concerné se déplacera jusqu’à 
ce bureau pour vous renseigner. 

ACTUALITÉS DE LA MAIRIE

Anaëlle Moriceau, notre nouvelle 
chargée de communication et 
animations

Originaire de Clermont-Ferrand, elle est partie suivre un 
Master à La Rochelle puis  travailler à Montpellier dans la 
communication. Après quelques années loin de sa région 
natale, elle est rentrée retrouver les puys.

Elle a pour mission de tenir les habitants informés des 
nouveautés avec la rédaction du bulletin municipal, de créer 
des visuels en tout genre, et de mettre en avant le Mont-
Dore sur les réseaux sociaux. Elle est aussi présente au 
sein du service animations. Vous pourrez la croiser lors des 
événements organisés par la mairie. 

Appel à projets au pôle loisirs des 
Pradets

Cet été, la mairie du Mont-Dore a fait l’acquisition du 
chalet à côté de la luge d’été.
Ce chalet est à la location pour la saison estivale 
2025. Si vous avez un projet à proposer ou que 
vous souhaitez des renseignements, n'hésitez pas à 
contacter la mairie.
Ce chalet, géré jusqu’ici par la biscuiterie du Sancy, 
est équipé d’une climatisation, d’un rideau électrique, 
d’une isolation renforcée et bien entendu de l’eau et 
l’électricité.

Nos jeunes élus 

Voici les élus du Conseil Municipal des Enfants pour cette 
nouvelle année de mandat.
Ils ont déjà plein de beaux projets en tête pour la commune. 
Félicitations à Leïla, Camille, Noé et Loevan.

Ils étaient présents pour la cérémonie du 11 novembre au 
côté de Monsieur le Maire.

Un trottoir réservé au PGHM 

Afin de sécuriser le passage des piétons et de faciliter le travail 
des gendarmes du peloton de gendarmerie de haute montagne 
(PGHM), le trottoir le long de la DZ (drop zone pour les hélicoptères) 
est maintenant interdit. 
Les piétons sont donc invités à utiliser le trottoir d'en face en suivant 
le marquage au sol.

L'Espagne et le Portugal en visite

Depuis janvier 2024, la commune fait partie du projet 
Cultur-Monts, financé par une subvention du FEDER 
(Fond européen de développement régional). Il a pour 
but de mettre en valeur la culture et les territoires de 
moyenne montagne. C'est un projet en collaboration 
avec l'Université de Clermont Auvergne, la Maison de 
la science et de l’homme et l'Institut d’Auvergne du 
Développement des Territoires.

Deux projets ambitieux sont en développement au 
Mont-Dore : 

- Réaliser un chantier école de reconstruction d’un tra 
(structure typique du Sancy) et un chemin de randonnée 
permettant de découvrir ou redécouvrir ces ancêtres 
des burons.

- Mettre en valeur des vestiges du panthéon retrouvés 
sous les thermes. Une partie sera exposée dans le 
Parc thermal. Une reconstitution 3D sera réalisée 
pour visiter virtuellement le Panthéon. Une maison de 
la pierre ainsi qu’un chemin seront créés. Ce chemin 
pourrait nous mener sur les traces des carrières d’hier 
jusqu’à la carrière d’aujourd’hui encore en exploitation.

À l'occasion du projet Cultur-Monts, les autres 
bénéficiaires, espagnols et portugais, sont venus 
découvrir la richesse culturelle du Sancy et travailler sur 
les meilleurs moyens de transmettre aux générations 
futures une partie de l’histoire de nos territoires.
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Résidence "Au fil de l'eau"

La commune souhaite réhabiliter le bâtiment avenue du général Leclerc, ex-bâtiment de la com-com.
C’est pourquoi, en fin d’année 2023, un partenariat a été passé avec l’ESDAC, école d’architecture de Clermont-
Ferrand afin de proposer aux étudiants de travailler sur un cas concret et à la municipalité d’avoir plusieurs 
projets dans le cadre de ce « concours d’architectes ».
Voici le cahier des charges présenté : 
- Au RDC, la rénovation de salles à vocations multiples accessibles pour les PMR,
- Au R+1, la réalisation de logements à l’année avec pour certains, un accès PMR sur l’arrière du bâtiment,
- Au R+2, la création de logements à l’année,
- Au R+3 et les combles, la réalisation de logements de type studio, T1 et duplex qui pourront être mis à disposition 
des saisonniers.

Parc Thermal

On commence à entrevoir le résultat final de la 
restructuration du parc. L’ouverture sur la rue 
Meynadier et les commerces du centre-ville nous 
laisse présager une reconnexion entre le parc, la 
ville et la Dordogne.

Le parc se veut accessible à tous, pratique pour 
les animations. Il doit nous inviter à déambuler 
sur les différents espaces piétons, admirer 
l’écoulement de la Dordogne ou à profiter sur la 
partie supérieure des jeux pour enfants. Chacun 
doit y trouver sa place, y faire son chemin, se 
l’approprier, s’y sentir bien.
On pourra découvrir une partie de l’histoire 
du Mont-Dore avec les pierres du Panthéon 
exposées sur les parvis et bien d’autres surprises 
que le parc voudra bien nous révéler.

La restructuration de la résidence « Au fil de l'eau » 
doit permettre de remplir les 2 objectifs forts de la 
municipalité :
- L’accueil des saisonniers dans des logements 
décents pour maintenir l’attractivité et l’emploi de 
notre territoire.
- L’accueil de nouvelles populations en proposant des 
logements à l'année.

M. le Maire a participé à la présentation des 8 projets 
portés par les étudiants en phase AVP (Avant Projet 
Sommaire). Début novembre, le finaliste a été dévoilé. 
Nous attendons maintenant le chiffrage pour lancer 
les travaux en 2025. Les recettes de la majoration de 
la taxe d'habitation permettront de financer en partie 
ce projet.

Développement de l'aire des loisirs 
des Pradets 

Ouverture d’un terrain de padel. L'accès à cette nouvelle 
structure est gratuit ! 
Vous pouvez louer le matériel  pour pratiquer cette activité à 
la piste de luge d’été et dans les magasins de sport : Ullskadi, 
Locasport et Sport 2000.

Réfection de la rue Pasteur

Dans le cadre de la rénovation du réseau d’adduction 
d’eau potable sur la commune, la SAUR, gestionnaire 
du réseau, avait programmé la reprise totale de la 
conduite principale et des branchements sur la Rue 
Pasteur.
Ce chantier a été confié à l’entreprise Boyer.  
La mairie a décidé de réaliser l’intégralité de la 
couche de roulement dès la fin du chantier afin 
d’éviter les désagréments liés aux réfections des 
tranchées.

Un rocher provenant de la carrière des Grands Moulins 
a été placé dans le parc. Il est transpercé dans sa 
hauteur pour amener un filet d’eau qui coulera sur la 
pierre autour de laquelle seront installés des bancs.

Pour les travaux, les stationnements de la rue 
Meynadier devraient être réalisés avant les vacances 
scolaires d'hiver, les pavages se poursuivent au 
rythme de la livraison des pierres du Mont-Dore. Les 
garde-corps sont prévus pour le début d’année ainsi 
que la pose de la passerelle.

L’investissement de l’ensemble des entreprises et des 
acteurs de ce projet permet d’envisager sereinement 
une fin des travaux pour mi-avril. 

Lors des travaux de restructuration du parc, une partie 
du mur s’est écroulée sur la berge de la Dordogne.

Au regard de la dangerosité de la zone et de l’urgence 
de consolider ce mur, la commune a décidé de confier 
cette mission aux maçons des services techniques. 

Le mur est reconstruit « par plots » afin de sécuriser 
le travail des agents et d’éviter une nouvelle chute de 
pierres. Bravo à nos équipes pour la réactivité et les 
compétences.
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2024

Malgré une météo peu ensoleillée cet été, la SAEM a continué sa progression, avec un chiffre 
d'affaires qui augmente de 5% par rapport à l'an passé à fin aout. Pour rappel, entre 2020 et 2023 ce 
chiffre avait doublé, passant de 984 000 € à 1 975 000 €. Cette année, entre le 1er mai et le 31 octobre 
2024, la SAEM a réalisé un chiffre d 'affaires d'environ 2 077 000 €. 

Travaux à la station 

En septembre, le téléphérique a fermé ses portes pour 
faire des travaux au niveau  des câbles porteurs.
Le but de cette opération est de déposer les câbles au 
sol, puis de dérouler la réserve de câble et ensuite de 
déplacer le câble sur ses appuis en haut et en bas pour 
assurer sa pérennité et la sécurité des usagers.
Cela permet aussi de contrôler par magnétographie l'état 
du câble au droit des parties en appui. 
Cette maintenance prend environ 1 mois par câble et est 
effectuée tous les 6 ans par les employés de la station.
Cette opération est obligatoire et contrôlée par le 
STRMTG, le service technique des remontées mécaniques 
et des transports guidés.

Avec les travaux de maintenance effectués sur les 
câbles, le téléphérique a été fermé dès le mois de 
septembre. Cela a entraîné une baisse du chiffre 
d'affaires de 7% à fin novembre. 

Les infrastructures du Mont-Dore

Cette saison, le beau temps n'était pas toujours au 
rendez-vous, affectant directement les différentes 
infrastructures du Mont-Dore. Entre juillet et début 
novembre, le complexe patinoire/bowling a baissé de 
13%, avec un chiffre d'affaires à 75037 €.  

76,4%

La tyrolienne a été très appréciée cet été, avec une 
augmentation de 30%  atteignant un chiffre d'affaires 
d'environ 139 000 €.

La luge d'été est en hausse, avec 3% de fréquentation 
en plus cette année, atteignant ainsi presque 160 000 € 
de chiffre d'affaires début novembre.

Les recettes totales du funiculaire ont été de 436 673 €, 
baissant de 9% par rapport à 2023. 

Les campings ont vu leur fréquentation diminuer de 4% 
passant ainsi à un chiffre d'affaires de 503 565 €. 

15,3%

7,4%

Mont-Dore Aventures a également attiré du monde, 
avec 14% de chiffre d'affaires en plus comparé à 
l'année 2023 pour finir à 317 000 euros.
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DÉVELOPPEMENT DURABLE

ET ENVIRONNEMENT

Collecte des sapins

Chaque année, nous organisons la collecte des sapins 
de Noël, offrant ainsi une solution respectueuse de 
l'environnement pour débarrasser vos arbres festifs. 

Les lieux de collecte seront :
- à proximité de la gare
- à proximité du casino (au niveau de la Dordogne)
- à proximité du funiculaire
- place Marcel Bony (à proximité du kiosque)

Nouveau véhicule électrique

La mairie a investi dans un tout nouveau véhicule électrique pour le 
camping. Cette acquisition est un choix stratégique pour l'avenir. Cet 
achat permet de réduire les émissions de gaz à effet de serre ainsi que la 
pollution sonore. 

Réduction de nos dépenses 
énergétiques au niveau de 
l’éclairage public

En cette fin d’année 2024, 374 des 1007 luminaires présents 
sur notre commune sont passés à la technologie LED. Ce qui 
correspond à un total de 37% du parc équipé d’un dispositif 
à faible consommation. Pour mémoire la technologie LED 
permet de réduire de 90% la consommation électrique.

D’autres mesures ont été mises en place depuis l’automne 2022 :
- Coupure de l’éclairage sur la route du Sancy, les parkings de 
la station du Sancy de 22h30 à 5h et du parc des Leschades 
à partir de 21h.
- Réduction de 40% de l’intensité du réseau LED de 23h à 5h.

Concrètement l’ensemble de ces actions ont permis de réduire 
en moins de 2 ans notre consommation de 20% soit près de 
64000 KW/h économisés.

Ayant fait le choix de ne pas couper l’éclairage public 
pour des notions de sécurité, confort et attractivité, 
nous poursuivrons les démarches de réduction de nos 
consommations drastiquement en accélérant le passage 
en LED. 

Prochaine étape : le Parc Thermal qui sera début 2025 
équipé d’un éclairage 100% LED avec les avantages qui 
en découlent (réduction possible de l’intensité de 23h à 
5h et consommation très réduite en début de nuit).

Ces démarches en plus d’être économiques, sont 
également liées aux efforts évidents que nous devons 
réaliser dans le cadre d’une démarche responsable en 
matière de développement durable, et dans ce sens :
-100% de l’éclairage public est alimenté par une énergie 
verte (éolien, hydraulique, photovoltaïque) depuis 2021.
-La coupure d’éclairage sur la route et les parkings du 
Sancy, ainsi que du parc des Leschades est bénéfique 
pour la biodiversité et la faune sauvage.

LES TRAVAUX

AU MONT-DORE

Remplacement de pavés

Sur l'esplanade rue Meynadier les pavés avaient été 
mis à mal par les conditions hivernales.
Ils ont été remplacés  par des retouches géométriques 
en enrobé.

Un coin pique-nique à la patinoire

Cet été, un espace délaissé à côté de la patinoire a été 
aménagé pour créer un espace de pique-nique ombragé 
et protégé de la pluie. 

Une dalle béton et un aménagement de l'espace vert ont 
été réalisés par nos agents des services techniques. 

Développement de l'aire des loisirs 
des Pradets 

- Le pont sous la luge d'été, qui était en mauvais état, à été 
remis à neuf par nos agents.
- Deux tables de pique-nique supplémentaires ont été 
rajoutées 

Réfection du mur du camping

Le mur de soutènement à l'entrée du Camping des 
Crouzets a été remis en état par les agents municipaux.

Campagne d'élagage

Ces derniers mois, les agents municipaux ont mené à bien l'élagage des 
différents arbres avenue Guyot Dessaigne, avenue Michel Bertrand, avenue 
Wilson et avenue des Belges.
Il reste des branches non élaguées, ce sont les arbres proches des lignes 
électriques sur lesquels il est interdit d’intervenir sans habilitation spécifique. 
Ils seront élagués par Enedis.
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LES ANIMATIONS

AU MONT-DORE

Rétrospective des animations au 
Mont-Dore cet été

La saison estivale au Mont-Dore a été marquée par une série 
d'animations et d'événements captivants qui ont attiré un large 
public et créé des moments mémorables pour tous les âges.

Sport Handicap : Une journée avec des animations en tout 
genre autour des handicaps. Les participants ont pu apprendre 
la langue des signes et découvrir comment les personnes 
handicapées continuent à pratiquer du ski, de l'équitation, du 
hockey ou encore du rugby ! Des initiations étaient prévues 
pour que le public teste les dispositifs.

Montagne zéro déchets : Dans le cadre d'une randonnée 
fin juin, petits et grands sont venus ramasser les déchets qui 
polluent notre beau massif. Un événement en collaboration 
avec Mountain Riders et la Compagnie Fromagère Richemont. 

Fête belle époque : La deuxième édition de cet évènement 
a connu un franc succès. Ce saut dans le temps à su ravir tout 
le monde. 

Les guinguettes de l'été : Cet été, les guinguettes étaient 
de retour. Tous les vendredis, les festivités battaient leur 
plein : jeux en bois, photobooth, buvettes tenues par des 
associations locales et groupes musicaux qui ont animé la 
scène. Ces guinguettes ont été un véritable point de rencontre 
et de divertissement pour les familles et les visiteurs.

Ont participé aux guinguettes :
- L' A.S.H.D Football
- Le Golf club
- L'union bouliste du Mont-Dore
- Le retro rockin' festival
- La société de chasse du Mont-Dore
- La Montdorienne

Merci aux associations qui s'investissent pour le bon 
déroulement de ces événements. 

F(ai)tes de la montagne : L'événement a été assuré par tous 
les professionnels de la montagne pour faire découvrir les 
activités que l'on peut pratiquer été comme hiver.

Espace Joseph Forêt : Durant toute la saison estivale de 
nombreuses expositions ont eu lieu. En octobre, l'Espace a 
également accueilli l'exposition "80 ans de chanson française",  
prêtée par le Conseil Départemental du Puy-de-Dôme. 

Trail du Sancy : Il a  encore atteint des sommets avec plus 
de 2000 coureurs qui se sont bousculés pour participer à 
l'édition estivale fin septembre. 

Journée des Montdoriens : Une journée pour tous les 
habitants du Mont-Dore avec accès à la patinoire, au bowling, 
spectacle enfants et goûter. 

Retro rockin' festival : Dédié à la musique des années 50-60 
il s'est déroulé fin juillet. 40 musiciens, venus d'un peu partout 
dans le monde, ont fait danser les participants dans les bars et 
restaurants du Mont-Dore.

Meeting-Musical-des-Monts-Dore 2024 : Il s'est déroulé de 
début juillet à fin août. 17 stages proposés ; 191  stagiaires inscrits 
dans les différentes disciplines. Avec les accompagnants ce 
sont environ 400 personnes qui résident dans la station 10 à 
15 jours. 
33 concerts au public : 10 concerts de professionnels, 22 
concerts de stagiaires et un concert exceptionnel faisant 
intervenir un orchestre de 33 musiciens ont marqué les 40 ans 
de l'association.

Tombola
de Noël

Du 21 au 24 décembre 2024
100% des bénéfices 

reversés 
à l’Association 

Petits Princes, dans 
le cadre de 

« Famille Plus, 
la montagne 
solidaire »

Ticket 5€ à retirer
à l’office de tourisme 

du Mont-Dore

Remise des lots 
le 24 décembre à 16h30

au théâtre de verdure

100% gagnante !



Programme hiver 2024/2025

Tombola de Noël 
Du 21 au 24 Décembre 2024
Distribution des lots, arrivée du Père-Noël

After Ski
Mardi 31 Décembre 2024
À partir de 15h - Buvette, DJ, jeux en bois

Le Trail du Sancy
Dimanche 12 janvier 2025

Les P'tits Montagnards
Du 3 au 7 février 2025
Initiation ski & patin, chiens de traîneaux, spectacles enfants,...

Sancy snow Jazz 
Du 8 au 15 mars 2025
35ème édition d'un des plus grands festivals consacré au jazz classique

18 19

Et retrouvez également...
     

Guinguette du Mont-Dore
Tous les jeudis des vacances de Noël et d'hiver
Apéro transat, concerts, jeux, buvette... Venez profiter de l'hiver au 
Mont-Dore dans un cadre naturel et festif ! À partir de 14h et jusqu'en 
fin de soirée

Vin chaud
Tous les lundis des vacances de Noël et d'hiver
À 17h30 au théâtre de verdure

Chasse au trésor
Tous les vendredis des vacances de Noël
Tous les lundis des vacances d'hiver
À 11h

Disco glace
Tous les jeudis des vacances de Noël et d'hiver
et les mercredis des vacances d'hiver
De 21h à 23h

Parade des étoiles
Tous les vendredis des vacances de Noël 
À 18h pendant les vacances de Noël 
À 19h pendant les vacances d'hiver

Gala de patinage 
Lundi 23 et 30 décembre 2024 à 21h
Lundi 17 et 24 février 2025 à 20h30
Lundi 3 mars 2025 à 20h30

Match de hockey
Dimanche 29 décembre 2024
Samedi 15 février 2025
Samedi 22 février 2025
Samedi 8 mars 2025
À 20h30 

Guignol
Tous les mardis des vacances d'hiver
À 15 et 18h

Tout l'hiver, retrouvez le programme détaillé des animations dans 
la section "Agenda" sur lemontdore.fr ou à l'office du tourisme.

LES P’tits 

Montagnards
Du 3 au 7 février 2025

Lundi 

À partir de 3 ans

9h
Initiation au ski (12€)

Inscription 
à l’office de tourisme

Mardi Mercredi

Jeudi Vendredi

10h30
Parcours des Minots 

au Mont-Dore Aventures (10€)
Salon du Capucin

17h 
Séance de cinéma

«La reine des neiges»

10h30 à 12h
Rencontre avec 

les chiens de traineaux 
Théâtre de verdure

16h
Spectacle enfant 
«Le petit géant» 

Salle des conférences

10h
Initiation au patinage 

+ 1h de glisse (15€)
Patitnoire

16h
Boom & goûter avec Tibou

Salle des conférences

10h30
Chasse au trésor

Salle des conférences

15h
Peinture sur glace (5€)

Patinoire

Toute la semaine : 
Forfait de ski gratuit pour les moins de 6 ans

(sur présentation d’un justificatif)

After 
Ski

DJ
& Buvette 

Rendez-vous 
à l’aire de loisirs des Pradets

le  31 décembre 
à partir de 15h

Feu d’artifice

Jeux en bois

à 19h

LES ANIMATIONS

AU MONT-DORE
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VIE ÉCONOMIQUE

L'Étable côté Lounge

Julie, Lorinda et Adrien vous reçoivent dans leur toute 
nouvelle enseigne : l'Étable côté Lounge. 

Après avoir proposé pleins d'activités grâce à leurs différents 
établissements (la Vieille Étable, l'Étable côté Game et Candy 
& Coffee), ils s'attaquent aujourd'hui à un nouveau concept. 

Un bar à cocktail, une cave à vin et à whisky sont à découvrir 
à l'Étable côté Lounge. Vous trouverez forcément votre 
bonheur pour profiter d'un moment en tête à tête ou entre 
ami.

Vous aurez aussi la possibilité de grignoter : planches de 
charcuterie et planches de fromages qui sauront ravir vos 
papilles. 
Pour une note plus sucrée, des crêpes et des glaces sont 
proposées.

L'hôtel Le Puy Ferrand & le 
restaurant La Table de l'Ours 
vous accueillent à nouveau !

Il y a deux ans, l'établissement a subi un incendie. Ce 
feu accidentel est parti d'une cheminée et s'est frayé 
un chemin dans une grande partie de l'hôtel. 

La première année de la fermeture fut consacrée à 
toute la partie administrative, avec le montage du 
dossier pour les assurances. Un gros travail d'inventaire 
a été mis en place pour évaluer l'étendue des dégâts. 

En novembre 2023, les travaux ont pu commencer. 
La sécurité était au cœur des rénovations avec l'ajout 
d'un escalier de secours, la mise en place d'un meilleur 
système de détection et la création d'une colonne 
sèche. 
Beaucoup de meubles furent détruits dans l'incendie. 
En remplaçant ces derniers, le gérant a pu apporter 
une touche de modernité à l'établissement. 

Aujourd'hui, vous pouvez bénéficiez de nombreuses 
prestations dans l'établissement : piscine, sauna, 
hammam, salle de massages et salle de séminaire.

Ouverture :  Haute saison  Basse saison
Tous les jours  du mardi au dimanche
de 8h à 19h30  de 8h à 19h30

8 Rue Rigny, 63240 Mont-Dore
04 73 65 23 16

Ouverture de l'hôtel :  Tous les jours (sauf période de  
   fermeture en novembre et   
   avril)
 

Ouverture du restaurant :  Tous les jours 
   de 12h à 14h et de 19h30 à 21h
      

Rue Dieudonné COSTE - 63240 Le Mont-Dore
04 73 65 02 51

AGENDA

Les rendez-vous à ne pas manquer en ce début d'année :

Vœux du Maire à la population et aux associations 
Mardi 7 janvier 2025
Salle de la mairie à 18h

Repas des aînés
Jeudi 16 janvier 2025
À 12h
Vous pouvez vous inscrire auprès de l'accueil de la mairie

DERNIÈRE MINUTE

La construction d'un parking derrière la patinoire devrait démarrer en début d’année, la consultation des 
entreprises pour ce chantier est en cours à l’heure de l’écriture de ces lignes. Cela va nous permettre 
d’augmenter notre nombre de places de stationnement et d’absorber un peu plus le flux de véhicules lors 
des fortes affluences.

Plan du Parking

Avenue de la Libération
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e 
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Sortie

Parking office de tourisme

Patinoire
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LIBRE EXPRESSION

Les “Festicourses” reviennent

Fortes du succès de l’édition de décembre 2023, les 
“Festicourses” sont de retour le 2 janvier 2025.
Pour cette occasion, la commune du Mont-Dore et le 
Collectif Haute-Dordogne vous préparent un après-midi 
haut en couleurs.

ET DE 4 !

Après Patrice DECARRE, Stéphane AURIACOMBE et Jean Francois ROCHE,  c’est au tour de Danielle MARTIN de 
démissionner du conseil municipal après seulement quelques mois.
Mais que se passe t-il ? 4 démissions au sein de la majorité en 4 ans ! De mémoire de Montdorien c’est du jamais 
vu ! Alors nous ne nous permettrons pas de donner quelque explication à leur place.

Nous souhaitons seulement vous dire notre sentiment de gâchis. Sur 4 listes engagées, 45 candidats impliqués 
et désireux d’agir pour le Mont-Dore n’ont pas eu la possibilité d’intégrer le conseil municipal en 2020, et ceux 
qui ont été élus le quittent volontairement !
 
Fin 2024, nous nous retrouvons avec des «suppléants» qui n’ont pas été élus par les Montdoriens. Mais surtout 
nous siégeons souvent à 9 ou 10 aux conseils municipaux au lieu de 15. En effet, certains n’ont pas démissionné 
mais n’assistent qu’exceptionnellement aux séances.
Il est même arrivé récemment que le quorum ne soit pas atteint alors que la majorité  dispose de 12 sièges sur 
15 ce qui devrait largement lui suffire.

Ce manque d’intérêt et d’engagement nous questionne et nous inquiète alors que l’horizon 2026 se profile. 
Tout au long d’un mandat, évidemment  il y a des différents, forcément certaines décisions ne peuvent pas faire 
l’unanimité. Mais lorsque l’on décide de s’engager pour sa ville au sein d’une équipe, il faut bien réaliser que l’on 
signe un pacte de confiance pour 6 ans avec les Montdoriens et avec ses colistiers. Ensuite il faut assumer ses 
engagements et se montrer digne de cette confiance sur la durée.

 Séverine & Irène

ÉTAT CIVIL
NAISSANCE
SALOMÉ Louis Jules, né le 15 juin 2024 à Beaumont (63)
ROUXEL VISAGE Côme, né le 23 août 2024 à Beaumont (63)
BRAJARD GOIGOUX Léon Jean Émile, né le 11 septembre 2024 à 
Beaumont (63)
VAZ DA SILVA BOCAHUT Julia Catherine Sabine, née le 23 septembre 
2024 à Clermont-Ferrand (63)
JACQUEMET Maylone Laurent Patrick, né le 29 octobre 2024 à 
Beaumont

MARIAGE
PERRAULT Antoine Charles et FERREIRA Audrey, Cassandra, le 21 juin 
2024
SIMONNET Sandy Jean-Pierre Paul et TREILLARD Marion, le 24 juin 
2024
DELCAIRE Patrick Gérard et PIERRAT Geneviève Germaine Valérie, le 
29 juin 2024
PETIT David et MONTEL Nathalie Marie Pierre, le 14 septembre 2024
CHATELAIN Pierre-Emmanuel Benjamin Frédéric et BOISARD Gaëlle 
Marie Monique, le 5 octobre 2024

DÉCÈS
CAFFERINI Claudette Marie Reine épouse GUTIERREZ, le 15 juin 2024 
au Mont-Dore (63)
GUILLAUME Suzanne Marguerite, le 22 juin 2024 à Clermont-Ferrand 
(63)
SEPCHAT Guy François Alphonse, le 8 juillet 2024 au Mont-Dore (63)
RICHARD Danièle Paulette veuve GRASSET, le 31 août 2024 à 
Clermont-Ferrand (63)
GAILLOT Pierre Jean Jacques, le 6 septembre 2024 à Clermont-
Ferrand (63)
BOREL Christophe Daniel Marc, le 19 septembre 2024 à Clermont-
Ferrand (63)
GUTIERREZ Xavier le 23 octobre 2024 à Clermont-Ferrand (63)
TINDILLIERE Roger Baptiste, le 2 novembre 2024 au Mont-Dore (63) 
BELLOT Bernard, le 5 décembre 2024 à Clermont-Ferrand (63)

Fête de l'avent

Le samedi 7 décembre a eu lieu la fête de l'avent. Tout le monde 
a pu profiter d'un agréable après-midi, riche en activités et en 
convivialité. Structures gonflables, initiation à l'escalade et jeux 
en bois ont ravi les participants.
Les enfants ont également pu prendre part à des ateliers 
créatifs : dessins, fabrication de décorations de Noël, rédaction 
de lettres au Père Noël. Et, bien sûr,  accueil du  père Noël pour 
une séance photo. 

Le goûter offert par les Boinchoux est venu clôturer ce moment 
convivial au gymnase. 

S'en est suivie la marche aux flambeaux jusqu'à la place de la 
Charles de Gaulle. Les élus du conseil municipal des enfants 
ont ensuite pu appuyer sur le bouton qui a permis de lancer les 
illuminations. 

Un grand merci à Sancy Grimpe, aux Boinchoux et à vous tous 
d'être venus si nombreux.

VIE ASSOCIATIVE

BREAKING NEWS

LES “FESTICOURSES” REVIENNENT

Fortes du succès de l’édition de décembre

2023, les “Festicourses” sont de retour le

2 janvier 2025.

Pour cette occasion, la commune du Mont-

Dore et le Collectif Haute-Dordogne vous

préparent un  après-midi haut en couleurs.



GUINGUETTELa
du Mont-Dore

Concerts • Spectacles Enfants 
Buvette • Jeux 

TOUS LES JEUDIS
De 14h à 20h

Pendant les vacances scolaires 
de Noël et d’hiver


